

International Conference  
*Internationale Konferenz*

Different Images:  
Perceptions of Edvard Beneš  
in Czech and European  
Contexts

*Unterschiedliche Bilder:  
Wahrnehmungen  
Edvard Beneš in tschechischen  
und europäischen Kontexten*



Prague / *Prag*,  
13.10. – 14.10. 2011

Goethe-Institut in Prag,  
Masarykovo nábřeží 32

13. 10. 2011

- 9:00 Invitation/Begrüßung (Masarykův ústav a Archiv AV ČR, v. v. i., Collegium Carolinum e.V., Forschungsstelle für die böhmischen Länder, Munich, Goethe-Institut in Prag)  
9:20 *Prof. Dr. Martin Schulze Wessel*: Die Konstruktion des Politikers in der medialen Öffentlichkeit. Überlegungen zum Bild von Edvard Beneš  
9:40 Discussion/Diskussion  
10:00 Coffee break/Kaffeepause

**I. Images of Edvard Beneš in Political Discourse**  
*Das Bild von Edvard Beneš in der politischen Reflexion*

**I.1. Chair/Moderation: Dr. Martin Zückert**

- 10:20 *Prof. Dr. Manfred Alexander*: Edvard Beneš und die Außenpolitik der Tschechoslowakei (1918-1933) in der Wahrnehmung der deutschen Diplomaten  
10:40 *PhDr. Miroslav Šepták*: Edvard Benešs Bild im Licht der österreichischen diplomatischen Quellen in den 1930er Jahren  
11:00 *PhDr. Vít Smetana, Ph.D.*: British and U.S. Perceptions of Edvard Beneš in the last 10 years of his life  
11:20 Discussion/Diskussion  
12:00 Lunch/Mittagspause

**I.2. Chair/Moderation: Prof. PhDr. Jaroslav Kučera, CSc.**

- 13:20 *Prof. Mark Cornwall*: Edvard Beneš in the Eyes of the Henlein Movement  
13:40 *Prof. Dr. Dr. h.c. Detlef Brandes*: Wandel und Differenzierung des Beneš-Bildes bei den sudetendeutschen Sozialdemokraten in der Heimat und im Exil 1935-1945  
14:00 *Dr. René Küpper*: Führer des nationalen Widerstandes und ‚Volksfeind Nr. 1‘: inoffizielle und offizielle Bilder Edvard Benešs im Protektorat Böhmen und Mähren  
14:20 *PhDr. Michal Pebr, Ph.D.*: Edvard Beneš und die Dritte Republik. Das Bild von Edvard Beneš in der tschechoslowakischen Nachkriegsgesellschaft 1945-1948  
14:40 Discussion/Diskussion  
15:20 Coffee break /Kaffeepause

**I.3. Chair/Moderation: PD Dr. Volker Zimmermann**

- 15:40 *PhDr. Miroslav Kunštát, Ph.D.*: Edvard Beneš im tschechischen politischen Diskurs nach 1989  
16:00 *Dr. Tobias Weger*: Der ‚Liquidator‘ und seine ‚Dekrete‘: Die Dämonisierung des tschechoslowakischen Staatspräsidenten Edvard Beneš im sudetendeutschen Diskurs nach 1989  
16:20 *Doc. László Szarka, CSc.*: Difficulties surrounding an Ethnocentric Understanding of Central European History: Problems evaluating Edvard Beneš's Hungarian Policy  
16:40 Discussion/Diskussion

14. 10. 2011

**II. The Representation of Edvard Beneš in Intellectual Circles, Media and Public Sphere**  
*Die Repräsentation von Edvard Beneš in der Wissenschaft, Medien und in dem öffentlichen Raum*

**II.1. Chair/Moderation: Prof. PhDr. Ivan Šedivý, CSc.**

- 8:40 *Mgr. Vítěslav Sommer, Ph.D.*: Edvard Beneš in Party Historiographical Writing in the 1950s and 1960s  
9:00 *Mgr. Adam Hudek, Ph.D.*: Perception of Edvard Beneš in Slovak Marxist and Nationalist Narrative  
9:20 *Dr. K. Erik Franzen*: Edvard Beneš im Fokus der sudetendeutschen Publizistik in der langen Nachkriegszeit  
9:40 Discussion/Diskussion  
10:20 Coffee break/Kaffeepause

**II.2. Chair/Moderation: PhDr. Miroslav Kunštát, Ph.D.**

- 10:40 *PhDr. Petr Bednářik, Ph.D.*: Das Bild Edvard Benešs im tschechoslowakischen Spielfilm und in den Fernsehserien in den 70er und 80er Jahren  
11:00 *Mgr. Jan Kober*: „Following the Command of the President of the Republic“: Czechoslovak Renaming Campaigns and the Image of Edvard Beneš as their Originator.  
11:20 *Prof. PhDr. Ivan Šedivý, CSc.*: Edvard Beneš in the Czech Public Space after 1989  
11:40 Discussion/Diskussion  
12:20 Lunch/Mittagspause

**III. Edvard Beneš in Commorative Works and Memoirs**  
*Edvard Beneš in den Erinnerungen und Memoiren*

**Chair/Moderation: PhDr. Dagmar Hájková, Ph.D.**

- 13:40 *Prof. Dr. Milan Hauner*: Die Funktion der Beneš-Memoiren: Der Politiker als Memoirist  
14:00 *Mag. Dr. Hildegard Schmoller*: Edvard Beneš durch die Münchner Brille  
14:20 *Mgr. Richard Vašek – PhDr. Josef Toměš*: The Image of Edvard Beneš in the Unpublished Memoirs of Czech Politicians  
14:40 *PhDr. Pavel Horák*: Prague Coup d'État in the Discussions of the Czech Exile-Politicians (recorded in London 1949-1950)  
15:00 Final Discussion/Abschlussdiskussion

The conference is held by Masaryk Institute and Archives of the Academy of Sciences of the Czech Republic, Prague, and Collegium Carolinum e.V., Forschungsstelle für die böhmischen Länder, Munich, as main organisers with the support of Goethe-Institut, Prague.

*Die Tagung wird von Masaryk-Institut und Archiv der Akademie der Wissenschaften der Tschechischen Republik, Prag, und Collegium Carolinum e.V., Forschungsstelle für die böhmischen Länder, München, mit freundlicher Unterstützung des Goethe-Instituts in Prag veranstaltet.*